

17 de octubre de 2016

Autora: Alejandra Ortega
Secretaría: Internacional y Cooperación

NOTA SOBRE LA REUNIÓN ENTRE LA CONFEDERACIÓN SINDICAL INTERNACIONAL (CSI) Y LA UNIÓN DE TRABAJADORES DE SAGUIA EL HAMRA Y RÍO DE ORO (UGTSARIO) – BRUSELAS, 11 Y 12 DE OCTUBRE DE 2016

Durante los días 11 y 12 de octubre de 2016 se ha celebrado en Bruselas una reunión entre la Confederación Sindical Internacional (CSI) y la organización sindical saharai, UGTSARIO, que ha contado además con la presencia de varias organizaciones sindicales europeas como observadoras entre las que se encontraba Comisiones Obreras.

Durante los dos días de trabajo, la organización saharai ha respondido a una batería de preguntas realizadas por la CSI y también por las organizaciones nacionales presentes en la reunión (CCOO, UGT España, FGTB Bélgica, CGT Francia y CGIL Italia) con el fin de preparar un informe detallado que la CSI va a dirigir a su próximo Consejo General en noviembre en Viena con el objeto de debatir y valorar la petición de afiliación de esta organización a la CSI.

Por parte de CSI, dirigían esta reunión, el secretario general adjunto, Jaap Wienen y el secretario de la Confederación Árabe de Sindicatos (Arab Trade Union Confederation, ATUC), Mustapha Tlili. Por su parte, la UGTSARIO estaba representada en esta importante reunión para el futuro de la organización por un equipo de tres personas compuesto por secretario de Internacional, Kasisa Lehib, un jurista que entró en los detalles específicos del contexto de ocupación y de la estructura legal de la organización y una representante del sector docente, que se desplazaron a estos efectos desde los campamentos de refugiados de Tinduf.

La CSI convocaba así esta reunión para profundizar en el conocimiento de la situación general en el Sáhara Occidental y conocer de primera mano cómo se estructura la organización saharai. Durante 2016 la CSI había intentado ya organizar dos delegaciones (uno a los territorios ocupados por Marruecos y otra a los campamentos en Tinduf) que resultaron fallidas.

En ambas ocasiones y como se informó en anteriores notas de esta Secretaría, CCOO formaba parte de estas delegaciones que fueron prohibidas por los vetos impuestos por las autoridades marroquíes a la delegación en su conjunto, en el primer

caso, y por el gobierno de Argelia contra algún miembro de la delegación internacional de la CSI, en el segundo.

CCOO recordó durante su intervención pública en esta reunión la necesidad de lograr el mayor número de apoyos posibles de parte de otras organizaciones sindicales para hacer cumplir los compromisos que la CSI adquirió en su congreso de 2014 cuando denunció “el sufrimiento del pueblo saharauí que ha sido continuo durante más de medio siglo”. CSI instaba entonces a la búsqueda de una solución justa, negociada bajo los auspicios de Naciones Unidas, y fundada en los principios de libertad y democracia.

De la misma manera, CCOO ha recordado la necesidad de exigir que el Gobierno de España cumpla los compromisos adquiridos hace ya varios años respecto a las indemnizaciones de los trabajadores saharauís durante la época colonial en las empresas españolas y que siguen sin ser atendidos y la necesidad de continuar trabajando con otras organizaciones para apoyar el proceso de afiliación solicitado por la UGTSARIO.

De manera general y conociendo los obstáculos que puede encontrar este proceso, todas las organizaciones que han participado en esta reunión han valorado muy positivamente el hecho de que la CSI haya convocado a la UGTSARIO a esta reunión en Bruselas, el contenido de la misma reunión y la forma en que se desarrollaron los debates, el interés mostrado por todos los participantes y el acompañamiento que la UGTSARIO ha recibido en esta ocasión por parte de diferentes organizaciones.

Los responsables de la CSI indicaron que su informe será enviado previamente a todas las organizaciones presentes en la reunión de Bruselas para admitir también matices y aportaciones de todos los participantes a la misma.

La UGTSARIO celebrará su próximo congreso en los campamentos saharauís en Tinduf, del 2 al 6 de diciembre y como novedad, respecto a convocatorias anteriores, la Confederación Sindical Internacional ha sido también invitada para enviar una delegación donde, de manera directa, puedan asistir a los debates que se van a producir en este congreso.

La Secretaría de Internacional y Cooperación de CCOO ha confirmado ya su asistencia al mismo y continuará en los próximos meses haciendo el seguimiento del proceso de afiliación que la UGTSARIO ha solicitado. Por otra parte, se seguirán promoviendo aquellas actividades que puedan favorecer una mejora de las circunstancias en las que trabajan los compañeros y compañeras de esta organización y una mayor difusión de la situación en los territorios ocupados y en los campamentos de refugiados.